

# LES HOSTILITES LA GUERRE NIPPON-A L'EST AMERICAINES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Certains repis ont pu être jugés opportuns pour des raisons tactiques. Mais il n'est agi ni d'une retraite des Allemands, ni d'une avancée des Soviétiques dans le sens des affirmations moscovites.

**Le bombardement de Leningrad**  
Berlin, 13. — Le 12 décembre, les avions allemands ont effectué un bombardement d'objectifs militaires de St-Petersbourg. Les chantiers navals de la Baltique qui, depuis le début de la guerre, avaient été déjà exposés à diverses reprises au feu de l'artillerie allemande et dont les installations ont subi de sérieux dommages, ont une fois de plus été touchés par de nombreux obus. Pendant un certain temps, elles seront inutilisables. De vastes incendies ont été observés dans les chantiers.

**En Malaisie, les Britanniques évacuent la région de Kedah**  
Rome, 13. — L'Agence Reuter annonce que les troupes anglaises ont évacué la région de Kedah, au nord-est de Malaisie, pour se replier sur la région de Ipoh. Les troupes britanniques et de la Commonwealth battent en retraite dans la direction du Nord.

**Britanniques et chinois battent en retraite**  
Tokyo, 13. — On mande de Bangkok à « Tokyo Nichi Nichi » que les forces siamoises ont repoussé les troupes britanniques et de la Commonwealth à la frontière Nord du Siam, près de Chiangmai. Depuis vendredi après-midi, une bataille est en cours dans cette région. Les forces britanniques et de la Commonwealth battent en retraite dans la direction du Nord.

**La maîtrise de l'air du Japon en Malaisie**  
Tokyo, 13. — La section de l'armée du quartier général impérial communique que, dans la région de Malaisie, les forces principales de l'aviation britannique en Extrême-Orient ont été détruites et que le Japon a conquis la maîtrise de l'air. Jusqu'à présent, cent vingt-neuf avions anglais ont été abattus ou détruits au sol. On a vu un transport ennemi à terre, deux canotiers et quatre avions portés ont été sérieusement endommagés et une centaine de camions automobiles détruits. Les pertes nipponnes se chiffrent par dix-sept appareils.

**Les flottes américano-anglaises ont perdu 5 cuirassés et de nombreux autres navires**  
Tokyo, 13. — D'après l'Agence Domei, des experts évaluent à quelque 140.000 tonnes les pertes globales subies par les flottes anglaises et américaines depuis l'ouverture des hostilités dans le Pacifique. Dans ce chiffre est compris le torpilleur de vaisseau de ligne « Armona », deux sous-marins et quatre avions coulés à Pearl Harbour et deux autres larges de la presqu'île pour avions, un sous-marin coulé avec certitude, un navire porte-avions probablement coulé, trois petits navires de guerre et deux autres navires coulés. En outre, quatre bâtiments de ligne, trois croiseurs lourds, un sous-marin et dix navires de guerre de moindre importance ont été gravement endommagés.

**Le Fuhrer décore le général Oshima**  
Berlin, 13. — Le général Oshima, ambassadeur du Japon à Berlin, a été reçu, samedi midi, en audience spéciale par le Fuhrer, à l'occasion de la signature de l'accord alliant les puissances de l'Axe au Japon dans la lutte qui sera menée en commun jusqu'à la victoire finale. En hommage aux mérites exceptionnels dont a fait preuve dans la réalisation du pacte tripartite, le général Oshima a reçu des mains du Fuhrer, la Grand-Croix de l'Ordre de l'Aigle allemand en or, la plus haute distinction honorifique allemande.

**Les plaques de bicyclettes de 1942 seront en carton**  
La Rochelle. — Le directeur des contributions indirectes de la Charente-Maritime vient de faire connaître qu'à partir du 1er janvier, il ne sera plus fabriqué de plaques de bicyclettes ; on remettra à leur place des tickets en carton.

**Un ultimatum des U.S.A. à l'Equateur**  
Lima, 13. — On déclare ici que le ministre américain à Quito a demandé, sous forme d'ultimatum, que l'Equateur déclare la guerre au Japon, dans le cas contraire, la cession des îles Galapagos. Au Pérou on craint que l'Equateur ne cède et que cette cession ne soit obtenue que par une compensation dont le Pérou ferait les frais.

**L'U.R.S.S. ne déclare pas la guerre au Japon**  
Stockholm, 13. — D'après le correspondant londonien de l'« Aftonbladet », M. Litvinov aurait déclaré à M. Correll, ambassadeur soviétique, que se trouve pour le moment dans l'impossibilité de déclarer la guerre au Japon. Il aurait précisé que toute initiative russe en Extrême-Orient serait dirigée contre le front occidental. D'ailleurs, aurait-il ajouté, la Russie est actuellement en train de faire un effort plus grand que celui des alliés.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

**LES DECLARATIONS DE GUERRE A LA ROUMANIE**  
Bucarest, 13. — On communique officiellement qu'après la déclaration de guerre qu'il a reçue de l'Angleterre, le gouvernement roumain a par l'entremise de la légation des Etats-Unis, reçu également la déclaration de guerre de la Nouvelle-Zélande et du Canada le 8 décembre, celle d'Australie le 10 décembre et celle de l'Afrique du Sud le 11 décembre.

# Le communiqué italien

Rome, 13. — Le Quartier Général de l'Armée communique : La bataille que livrent les forces armées de l'Axe depuis plus de trois semaines en Marmarique contre un adversaire nettement supérieur en hommes et en matériel, continue à se dérouler avec violence à l'Ouest de Tobrouk. De puissantes attaques ennemies, comportant la mise en action de nombreux chars, se sont écroulées devant la défense énergique de nos troupes, appuyées par l'aviation.

Bardia et Sollum résistent avec une grande ténacité à la croissante pression ennemie. Des avions allemands ont attaqué à basse altitude et avec un succès marqué, des colonnes de camions automobiles ennemis et ont incendié de nombreux véhicules automobiles.

Au cours d'une série de combats aériens, des avions de chasse allemands ont descendu dix appareils ennemis. Quatre avions qui avaient été touchés par notre défense antiaérienne, se sont abattus en flammes. Trois de nos appareils sont manquants.

Niar, à l'aube, des avions ennemis ont jeté quelques bombes sur diverses localités de Sicile et de Calabre, surtout sur Coroneo et Grato. On y a eu un tué et deux blessés. Une incursion exécutée au-dessus de Tripoli, n'a eu aucun effet. Par ailleurs, Grato, a été bombardé également ; il y a dix morts et trente-sept blessés ; les dégâts sont insignifiants.

# LES VOLONTAIRES FRANÇAIS SUR LE FRONT DE L'EST

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Les soldats allemands, dans ce secteur du front, central de l'Est, face à Moscou, ont été relevés par les membres de la Légion des Volontaires Français qui, après avoir passé quelques jours aux derniers préparatifs, veulent leur désir réalisé de prendre part à la destruction du bolchevisme.

Le légionnaire français qui est avant tout conscient de la signification politique de sa tâche, est lié au soldat allemand par une camaraderie qui unit tous les combattants du front de guerre. Le commandant de la division dans les rangs de laquelle la Légion a été incorporée, avait déjà saisi fraternellement les légionnaires, il y a deux jours, aussitôt après leur arrivée à la division et leur avait affirmé qu'ils prendraient part à la phase finale de la lutte contre le bolchevisme, en avant Moscou, ou, en arrière, en face de la mer Noire.

Un ordre du jour  
L'ordre du jour du général commandant en chef de l'Armée, adressé à la Légion française, disait entre autres : « L'Europe se réveille et s'unit pour lutter contre l'ennemi de tous les pays et de toutes cultures. Vous, Français, les premiers volontaires qui vous êtes précipités sur le front de combat européen, vous êtes devenus les pionniers de votre nation, les premiers qui avez reconnu que l'Europe peut vivre en paix, en bonne intelligence et dans la liberté. Mais qu'il faut d'abord que le bolchevisme soit détruit. Nous sommes mis en guerre pour le détruire. Vous êtes venus à nos côtés. Camarades à la vie et à la mort, je vous salue la bienvenue. »

Le jour de l'entrée en ligne, alors que les compagnies se rendaient à leur position, le commandant en chef de l'Armée se trouvait à la légion. Une compagnie d'honneur de la Légion était alignée. Des commandements français retentissaient dans le matin d'hiver, et dans la nuit, les fusils de nos légionnaires français étaient venus pour prendre part, coude à coude avec l'armée allemande, à la lutte finale contre le Bolchevisme.

Après cette allocation du général-adjoint, ceux-ci se mirent en mouvement vers leur position, et l'ennemi commun bolcheviste, dans la lutte que tous les peuples européens considèrent comme la leur. La fin de cette lutte se dessine déjà nettement. Le résultat sera la destruction du bolchevisme pacifié et la naissance d'une Europe unifiée, qui se trouve sous la direction de l'Allemagne.

Les légionnaires français sont les représentants de leur nation qui, après la défaite, commencent à comprendre qu'elle doit prendre part à la lutte qui se décide du sort des peuples européens, pour conserver sa place dans la nouvelle Europe naissante.

Dans leur pays, les légionnaires français se sont déjà dressés en grande partie contre le bolchevisme. Bien leur en prit, car Jacques manifesta un véhément chagrin et s'agrippa à la jeune fille en criant qu'il ne la laisserait pas partir.

« Je t'aime trop, Mitsi, je veux que tu restes avec moi, toujours ! Elle réussit à le calmer un peu, à force de raisonnements, et en lui promettant de venir le voir tous les jours. Puis, les larmes aux yeux, elle quitta le nursery et alla retrouver à la lingerie Marie et la jeune fille du village qu'on lui avait donnée comme aide.

Mais Jacques ne se résignait pas. Il refusa de manger, pleura fréquemment en disant qu'il voulait Mitsi. Le soir, il eut la fièvre, et la nuit fut mauvaise. Vers neuf heures, Dorothy inquitée de le voir rouge et agité, envoya un domestique prévenir le docteur Leroux, médecin du village de Blarvin, non loin des forges.

Il avait déjà soigné l'enfant, aux précédents séjours d'été des châtellains, et le docteur Massard était mis en correspondance avec lui au sujet du traitement à continuer pour le petit convalescent. Vers onze heures, il arriva au château et fut introduit près de Jacques.

Après un minutieux examen, il s'informa près de l'Anglaise des causes qui avaient pu amener cette petite rechute. Dorothy déclara qu'elle n'en voyait qu'une : le chagrin qu'avait l'enfant de perdre une bonne qu'il aimait beaucoup.

« Eh bien, si c'est possible, il faut la lui rendre, dit le médecin. Ce sera peut-être plus efficace que les médicaments, dans le cas présent. Le gouverneur répondit qu'elle n'avait pas d'autre moyen de la lui rendre, après avoir écrit quelques prescriptions, le docteur Leroux s'éloigna. Dans le vestibule, il se trouva en face de Marie et de son ami Svengrod, qui rentraient d'une promenade à cheval.

« Tiens, vous, docteur ? dit Christian en lui tendant la main. Qui est malade ici ? — Mon fils, monsieur le vicomte. — Mon fils ?... Mais il n'était vraiment pas mal, hier. Que s'est-il produit ? — Il n'y a rien de grave, je l'espère. L'enfant a, paraît-il, éprouvé une contraction, un chagrin, et il est si nerveux que cela suffit pour ramener un peu de fièvre. — Quel chagrin a-t-il donc pu avoir ? — On lui a enlevé une bonne à laquelle il était très attaché, m'a dit la gouvernante.

« La physionomie jusque-là presque invariablement s'animait d'un sourire intéressé. — Comment, on lui avait enlevé Mitsi ? Voilà, par exemple, une singulière idée ! Si la chose n'est pas impossible, il serait bon que cette personne revint près du petit malade. — Mais pas impossible du tout ! Je vais m'occuper de cela, docteur, et dès demain, Jacques aura près de lui cette jeune fille. Comme, après avoir consulté le médecin, Christian et son ami traversaient le vestibule, le Suédois demanda :

« Tu as prononcé tout à l'heure le nom de Mitsi. Je me souviens d'une petite fille qui se trouvait ici autrefois et qui portait ce nom. Elle avait une physionomie charmante, des yeux admirables... — Qui te sont aujourd'hui plus que jamais. Mitsi est une créature ravissante, mon cher ami, et je t'avoue qu'elle me plaît infiniment. — Quelle situation occupait-elle ici ? — Elle est la bonne de mon fils — c'est-à-dire la servante de la gouvernante. Si tu la voyais, tu jugerais comme moi qu'elle n'est pas faite pour ce rôle — bien loin de là. Tout en elle est finesse, distinction, grâce délicate. Mais je réparerai les injustices du sort — et les erreurs de ma grand'mère. Sur ces mots, accompagné d'un sourire de légèreté, Christian prit congé de son ami et gagna son appartement. Là, il donna l'ordre d'aller prévenir Léonie qu'elle vint lui parler.

« Quand la femme de charge entra dans le cabinet de travail qui ouvrait ses trois fenêtres sur la terrasse, M. de Tarlay, assis près de son bureau, allumait une cigarette. Tandis que Léonie s'inclinait aussi profondément que le lui permettait son embonpoint, il demanda : — Est-il exact que Mitsi a été retirée du service de M. Jacques ? — C'est exact, monsieur le vicomte. Mme la présidente a jugé qu'étant très

# LES COMMUNISTES POUR LA FRANCE A PRIS DE GRAVES MESURES CONTRE LES JUIFS ET LES COMMUNISTES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

100 de ces derniers ayant eu des relations avec les auteurs des attentats ont été fusillés.

Paris, 14. — Le 14 décembre, le Commandant militaire pour la France, a été arrêté par le chef de l'Etat, et qui a déjà soulagé des millions de misères dans le pays. Mais on ne connaît pas assez les détails de son action. Cette organisation autonome a un délégué à Paris pour la zone occupée, mais c'est à Vichy que toutes les demandes de secours parviennent. Elles sont reçues à l'Hôtel du Parc, siège de la présidence du Conseil, mais de façon volontaire. Cette organisation autonome a un délégué à Paris pour la zone occupée, mais c'est à Vichy que toutes les demandes de secours parviennent. Elles sont reçues à l'Hôtel du Parc, siège de la présidence du Conseil, mais de façon volontaire.

Vous voulez savoir ce qu'est la cassette du maréchal ? Voici quelques exemples choisis entre mille, qui vous la feront comprendre. Un Lillou, M. Stanislas CACAN, s'était jeté à l'eau pour sauver un enfant qui se noyait ; frappé de congestion, il coula à pic. Il laissait une veuve et une petite fille. Cet acte de dévouement valut à M. Cacan une médaille du maréchal. A la veuve et à l'orphelin, il fit aussitôt parvenir une somme de 10.000 fr.

Un jour, une petite paysanne, M. de Lamoignon, qui en comptait 14, écrivit à Vichy ; deux frères aînés étaient sans travail. Elle ne demandait pas de secours ; elle pleura, elle signala le signal de France. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

# L'ACTIVITE DE LA « LUFTWAFFE »

94 AVIONS ANGLAIS ABATTUS DEPUIS LE 3 DECEMBRE

Berlin, 13. — Malgré les conditions atmosphériques défavorables, la Luftwaffe s'est de nouveau montrée particulièrement active au cours de la semaine qui vient de se terminer. Elle a réussi à abattre 94 avions ennemis, dont 27 avions biplans et 67 avions monoplans. Les avions abattus étaient : 10 Spitfires, 10 Hurricanes, 10 Mustangs, 10 P-51 Mustangs, 10 P-47 Thunderbolts, 10 P-39 Corsairs, 10 P-38 Lightnings, 10 P-40 Warhawks, 10 P-26 Peashooters, 10 P-24 Neutrons, 10 P-23 Hornets, 10 P-21 Corsairs, 10 P-19 Corsairs, 10 P-18 Corsairs, 10 P-17 Corsairs, 10 P-16 Corsairs, 10 P-15 Corsairs, 10 P-14 Corsairs, 10 P-13 Corsairs, 10 P-12 Corsairs, 10 P-11 Corsairs, 10 P-10 Corsairs, 10 P-9 Corsairs, 10 P-8 Corsairs, 10 P-7 Corsairs, 10 P-6 Corsairs, 10 P-5 Corsairs, 10 P-4 Corsairs, 10 P-3 Corsairs, 10 P-2 Corsairs, 10 P-1 Corsairs.

Le jour de l'entrée en ligne, alors que les compagnies se rendaient à leur position, le commandant en chef de l'Armée se trouvait à la légion. Une compagnie d'honneur de la Légion était alignée. Des commandements français retentissaient dans le matin d'hiver, et dans la nuit, les fusils de nos légionnaires français étaient venus pour prendre part, coude à coude avec l'armée allemande, à la lutte finale contre le Bolchevisme.

Après cette allocation du général-adjoint, ceux-ci se mirent en mouvement vers leur position, et l'ennemi commun bolcheviste, dans la lutte que tous les peuples européens considèrent comme la leur. La fin de cette lutte se dessine déjà nettement. Le résultat sera la destruction du bolchevisme pacifié et la naissance d'une Europe unifiée, qui se trouve sous la direction de l'Allemagne.

Les légionnaires français sont les représentants de leur nation qui, après la défaite, commencent à comprendre qu'elle doit prendre part à la lutte qui se décide du sort des peuples européens, pour conserver sa place dans la nouvelle Europe naissante.

Dans leur pays, les légionnaires français se sont déjà dressés en grande partie contre le bolchevisme. Bien leur en prit, car Jacques manifesta un véhément chagrin et s'agrippa à la jeune fille en criant qu'il ne la laisserait pas partir.

« Je t'aime trop, Mitsi, je veux que tu restes avec moi, toujours ! Elle réussit à le calmer un peu, à force de raisonnements, et en lui promettant de venir le voir tous les jours. Puis, les larmes aux yeux, elle quitta le nursery et alla retrouver à la lingerie Marie et la jeune fille du village qu'on lui avait donnée comme aide.

Mais Jacques ne se résignait pas. Il refusa de manger, pleura fréquemment en disant qu'il voulait Mitsi. Le soir, il eut la fièvre, et la nuit fut mauvaise. Vers neuf heures, Dorothy inquitée de le voir rouge et agité, envoya un domestique prévenir le docteur Leroux, médecin du village de Blarvin, non loin des forges.

Il avait déjà soigné l'enfant, aux précédents séjours d'été des châtellains, et le docteur Massard était mis en correspondance avec lui au sujet du traitement à continuer pour le petit convalescent. Vers onze heures, il arriva au château et fut introduit près de Jacques.

Après un minutieux examen, il s'informa près de l'Anglaise des causes qui avaient pu amener cette petite rechute. Dorothy déclara qu'elle n'en voyait qu'une : le chagrin qu'avait l'enfant de perdre une bonne qu'il aimait beaucoup.

« Eh bien, si c'est possible, il faut la lui rendre, dit le médecin. Ce sera peut-être plus efficace que les médicaments, dans le cas présent. Le gouverneur répondit qu'elle n'avait pas d'autre moyen de la lui rendre, après avoir écrit quelques prescriptions, le docteur Leroux s'éloigna. Dans le vestibule, il se trouva en face de Marie et de son ami Svengrod, qui rentraient d'une promenade à cheval.

« Tiens, vous, docteur ? dit Christian en lui tendant la main. Qui est malade ici ? — Mon fils, monsieur le vicomte. — Mon fils ?... Mais il n'était vraiment pas mal, hier. Que s'est-il produit ? — Il n'y a rien de grave, je l'espère. L'enfant a, paraît-il, éprouvé une contraction, un chagrin, et il est si nerveux que cela suffit pour ramener un peu de fièvre. — Quel chagrin a-t-il donc pu avoir ? — On lui a enlevé une bonne à laquelle il était très attaché, m'a dit la gouvernante.

« La physionomie jusque-là presque invariablement s'animait d'un sourire intéressé. — Comment, on lui avait enlevé Mitsi ? Voilà, par exemple, une singulière idée ! Si la chose n'est pas impossible, il serait bon que cette personne revint près du petit malade. — Mais pas impossible du tout ! Je vais m'occuper de cela, docteur, et dès demain, Jacques aura près de lui cette jeune fille. Comme, après avoir consulté le médecin, Christian et son ami traversaient le vestibule, le Suédois demanda :

« Tu as prononcé tout à l'heure le nom de Mitsi. Je me souviens d'une petite fille qui se trouvait ici autrefois et qui portait ce nom. Elle avait une physionomie charmante, des yeux admirables... — Qui te sont aujourd'hui plus que jamais. Mitsi est une créature ravissante, mon cher ami, et je t'avoue qu'elle me plaît infiniment. — Quelle situation occupait-elle ici ? — Elle est la bonne de mon fils — c'est-à-dire la servante de la gouvernante. Si tu la voyais, tu jugerais comme moi qu'elle n'est pas faite pour ce rôle — bien loin de là. Tout en elle est finesse, distinction, grâce délicate. Mais je réparerai les injustices du sort — et les erreurs de ma grand'mère. Sur ces mots, accompagné d'un sourire de légèreté, Christian prit congé de son ami et gagna son appartement. Là, il donna l'ordre d'aller prévenir Léonie qu'elle vint lui parler.

# LES ŒUVRES SOCIALES DU MARÉCHAL PÉTAIN

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Le bel exemple de solidarité du chef de l'Etat

Vichy, 13. — On connaît l'œuvre sociale du maréchal Pétain sur le plan national. Elle s'est manifestée dans plusieurs messages. Dans la pratique, elle s'est affirmée par de grandes réalisations sociales. Cette œuvre sociale a été poursuivie par le chef de l'Etat, et qui a déjà soulagé des millions de misères dans le pays. Mais on ne connaît pas assez les détails de son action. Cette organisation autonome a un délégué à Paris pour la zone occupée, mais c'est à Vichy que toutes les demandes de secours parviennent. Elles sont reçues à l'Hôtel du Parc, siège de la présidence du Conseil, mais de façon volontaire.

Vous voulez savoir ce qu'est la cassette du maréchal ? Voici quelques exemples choisis entre mille, qui vous la feront comprendre. Un Lillou, M. Stanislas CACAN, s'était jeté à l'eau pour sauver un enfant qui se noyait ; frappé de congestion, il coula à pic. Il laissait une veuve et une petite fille. Cet acte de dévouement valut à M. Cacan une médaille du maréchal. A la veuve et à l'orphelin, il fit aussitôt parvenir une somme de 10.000 fr.

Un jour, une petite paysanne, M. de Lamoignon, qui en comptait 14, écrivit à Vichy ; deux frères aînés étaient sans travail. Elle ne demandait pas de secours ; elle pleura, elle signala le signal de France. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

Le maréchal fit envoyer au père 5.000 francs. Grâce à cet argent, une nouvelle terre fut achetée, que les deux aînés mirent en valeur. Le 27 juin 1940, le décalari : « Un champ qui tombe en friche est une portion de terre qui meurt ; une jachère de nourriture charité, c'est un morceau de pain qui meurt. »

# LES BRASSERIES SONT AUTORISEES A FABRIQUER DES BIÈRES DE DENSITE SUPERIEURE

Paris, 13. — Le ministre de l'Agriculture, de la Pêche et des Forêts, a autorisé les brasseries à fabriquer des bières de densité supérieure. Cette mesure a été prise en vue de la lutte contre le déficit de la balance des paiements. Les brasseries pourront fabriquer des bières de densité supérieure à celle des bières ordinaires. Cette mesure a été prise en vue de la lutte contre le déficit de la balance des paiements.

Le jour de l'entrée en ligne, alors que les compagnies se rendaient à leur position, le commandant en chef de l'Armée se trouvait à la légion. Une compagnie d'honneur de la Légion était alignée. Des commandements français retentissaient dans le matin d'hiver, et dans la nuit, les fusils de nos légionnaires français étaient venus pour prendre part, coude à coude avec l'armée allemande, à la lutte finale contre le Bolchevisme.

Après cette allocation du général-adjoint, ceux-ci se mirent en mouvement vers leur position, et l'ennemi commun bolcheviste, dans la lutte que tous les peuples européens considèrent comme la leur. La fin de cette lutte se dessine déjà nettement. Le résultat sera la destruction du bolchevisme pacifié et la naissance d'une Europe unifiée, qui se trouve sous la direction de l'Allemagne.

Les légionnaires français sont les représentants de leur nation qui, après la défaite, commencent à comprendre qu'elle doit prendre part à la lutte qui se décide du sort des peuples européens, pour conserver sa place dans la nouvelle Europe naissante.

Dans leur pays, les légionnaires français se sont déjà dressés en grande partie contre le bolchevisme. Bien leur en prit, car Jacques manifesta un véhément chagrin et s'agrippa à la jeune fille en criant qu'il ne la laisserait pas partir.

« Je t'aime trop, Mitsi, je veux que tu restes avec moi, toujours ! Elle réussit à le calmer un peu, à force de raisonnements, et en lui promettant de venir le voir tous les jours. Puis, les larmes aux yeux, elle quitta le nursery et alla retrouver à la lingerie Marie et la jeune fille du village qu'on lui avait donnée comme aide.

Mais Jacques ne se résignait pas. Il refusa de manger, pleura fréquemment en disant qu'il voulait Mitsi. Le soir, il eut la fièvre, et la nuit fut mauvaise. Vers neuf heures, Dorothy inquitée de le voir rouge et agité, envoya un domestique prévenir le docteur Leroux, médecin du village de Blarvin, non loin des forges.

Il avait déjà soigné l'enfant, aux précédents séjours d'été des châtellains, et le docteur Massard était mis en correspondance avec lui au sujet du traitement à continuer pour le petit convalescent. Vers onze heures, il arriva au château et fut introduit près de Jacques.

Après un minutieux examen, il s'informa près de l'Anglaise des causes qui avaient pu amener cette petite rechute. Dorothy déclara qu'elle n'en voyait qu'une : le chagrin qu'avait l'enfant de perdre une bonne qu'il aimait beaucoup.

« Eh bien, si c'est possible, il faut la lui rendre, dit le médecin. Ce sera peut-être plus efficace que les médicaments, dans le cas présent. Le gouverneur répondit qu'elle n'avait pas d'autre moyen de la lui rendre, après avoir écrit quelques prescriptions, le docteur Leroux s'éloigna. Dans le vestibule, il se trouva en face de Marie et de son ami Svengrod, qui rentraient d'une promenade à cheval.

« Tiens, vous, docteur ? dit Christian en lui tendant la main. Qui est malade ici ? — Mon fils, monsieur le vicomte. — Mon fils ?... Mais il n'était vraiment pas mal, hier. Que s'est-il produit ? — Il n'y a rien de grave, je l'espère. L'enfant a, paraît-il, éprouvé une contraction, un chagrin, et il est si nerveux que cela suffit pour ramener un peu de fièvre. — Quel chagrin a-t-il donc pu avoir ? — On lui a enlevé une bonne à laquelle il était très attaché, m'a dit la gouvernante.

« La physionomie jusque-là presque invariablement s'animait d'un sourire intéressé. — Comment, on lui avait enlevé Mitsi ? Voilà, par exemple, une singulière idée ! Si la chose n'est pas impossible, il serait bon que cette personne revint près du petit malade. — Mais pas impossible du tout ! Je vais m'occuper de cela, docteur, et dès demain, Jacques aura près de lui cette jeune fille. Comme, après avoir consulté le médecin, Christian et son ami traversaient le vestibule, le Suédois demanda :

« Tu as prononcé tout à l'heure le nom de Mitsi. Je me souviens d'une petite fille qui se trouvait ici autrefois et qui portait ce nom. Elle avait une physionomie charmante, des yeux admirables... — Qui te sont aujourd'hui plus que jamais. Mitsi est une créature ravissante, mon cher ami, et je t'avoue qu'elle me plaît infiniment. — Quelle situation occupait-elle ici ? — Elle est la bonne de mon fils — c'est-à-dire la servante de la gouvernante. Si tu la voyais, tu jugerais comme moi qu'elle n'est pas faite pour ce rôle — bien loin de là. Tout en elle est finesse, distinction, grâce délicate. Mais je réparerai les injustices du sort — et les erreurs de ma grand'mère. Sur ces mots, accompagné d'un sourire de légèreté, Christian prit congé de son ami et gagna son appartement. Là, il donna l'ordre d'aller prévenir Léonie qu'elle vint lui parler.

« Quand la femme de charge entra dans le cabinet de travail qui ouvrait ses trois fenêtres sur la terrasse, M. de Tarlay, assis près de son bureau, allumait une cigarette. Tandis que Léonie s'inclinait aussi profondément que le lui permettait son embonpoint, il demanda : — Est-il exact que Mitsi a été retirée du service de M. Jacques ? — C'est exact, monsieur le vicomte. Mme la présidente a jugé qu'étant très

# INFORMATIONS REGIONALES

**Aux aviculteurs de la région du Nord**  
Le Comité des Aviculteurs du Nord de la France a décidé de publier un bulletin mensuel de renseignements sur les prix de vente des produits avicoles. Ce bulletin sera envoyé gratuitement aux aviculteurs qui en feront la demande. Les demandes doivent être adressées au Comité des Aviculteurs du Nord de la France, 13, rue de Valenciennes, Lille.

**RECENSEMENT DES COMMERÇANTS AGRICOLES**  
La Direction des Services agricoles du Nord communique : Le recensement prévu par le décret du 26 septembre 1941, de tous les commerçants agricoles, coopératives, syndicats et autres, sera effectué par l'activité commerciale. Les commerçants agricoles doivent adresser à la Direction des Services agricoles du Nord, 13, rue de Valenciennes, Lille, un questionnaire rempli et accompagné de la liste des commerçants agricoles qu'ils exploitent.

**MODIFICATIONS DANS LES PRIX DU POISSON**  
M. le Préfet du Nord et du Pas-de-Calais ont, par un arrêté du 10 décembre, modifié certains prix de poissons de mer. Nous nous bornerons à publier les prix de vente aux consommateurs des poissons suivants : Maquereau 2/3 : 20,40 ; morue 2/3 : 20,40 ; maquereau 1/3 : 16,32 ; morue 1/3 : 16,32 ; maquereau 1/4 : 12,24 ; morue 1/4 : 12,24 ; maquereau 1/2 : 20,40 ; morue 1/2 : 20,40 ; maquereau 3/4 : 20,40 ; morue 3/4 : 20,40 ; maquereau 1 : 20,40 ; morue 1 : 20,40 ; maquereau 2 : 20,40 ; morue 2 : 20,40 ; maquereau 3 : 20,40 ; morue 3 : 20,40 ; maquereau 4 : 20,40 ; morue 4 : 20,40 ; maquereau 5 : 20,40 ; morue 5 : 20,40 ; maquereau 6 : 20,40 ; morue 6 : 20,40